

## Planteles de todo el país: Universidades estatales y privadas exigen cambios en Ley de Presupuestos

Casas de estudio demandan que se incremente el presupuesto desde distintas agrupaciones.

**DIERK GOTSCHLICH**

Junto a un calendario cargado de eventos electorales y contingencias políticas, la discusión de la Ley de Presupuestos 2022 no ha estado libre de complicaciones, sobre todo en materia de educación.

En la educación superior, de hecho, tanto rectores de instituciones privadas como estatales han expresado su disconformidad por la asignación de recursos. El rector de la U. Mayor, Rubén Covarrubias, quien dejará de liderar el plantel este año, dice que en el presupuesto "el único ítem que sube es el fondo a las universidades estatales. La pregunta que hay que hacerse en consecuencia es ¿por qué? ¿Son más eficientes? ¿Son más productivas? ¿Tienen alumnos más desvalidos? No es verdad ninguna de esas aseveraciones. Hoy, el 80% de los estudiantes que provienen de colegios particulares subvencionados y colegios municipales se encuentra en las universidades privadas".

Por otro lado, la Agrupación de Universidades Regionales de Chile (AUR) emitió una declaración en la que plantean que necesitan más recursos, ya que las instituciones de regiones requieren "revertir sus desventajas y atender las necesidades de la región y de los estudiantes,

**PLAZO**  
Hasta el 22 de noviembre hay plazo para la discusión del presupuesto, por lo que las instituciones plantean que están "contra el tiempo".

en cuanto a nivelar sus capacidades de ingreso descendidas menores en las áreas de lenguaje, matemáticas, ciencias y en su formación social y cultural, para ello se requiere un fondo basal". Además, apuntan a que "es necesario un fondo que permita impulsar la ciencia

y tecnología desde una perspectiva regional".

La agrupación defiende que "las universidades regionales son entidades que juegan un rol relevante en la reducción de las diversas brechas, en el financiamiento de bienes públicos, en el desarrollo de los talentos y en la transmisión de los avances y el progreso tecnológico, aportando a la generación de mayor bienestar en la sociedad".

Aliro Bórquez, rector de la U. Católica de Temuco y presidente de la red de universidades del G9, añade que "al G9 no se le invitó a una discusión sobre presupuesto. En definitiva, nos dejaron bajo la mesa, y nosotros tenemos bastantes preocupaciones, partiendo por el infractor del reajuste, que es del 4,4%, y sabemos que la proyección del IPC podría superar el 6%", y que frente al corto plazo que queda de discusión, añade que "vemos pocas esperanzas de que nos escuchen, porque no nos invitaron".